
 

 - 1 -  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長挨拶 

 

大濱 裕広 会長 

皆様こんにちは。3 週間ぶりの例会場での例会に本

日も多くの会員の皆様にご出席いただきましてありがとう

ございます。 

お盆の後は少し涼しくなると思っておりましたが、本日

のような猛暑が続いております。皆様、健康管理には注

意いただきまして水分補給、塩分の摂取を取っていただ

きますようお願いいたします。 

 

先日の第 14 回ジュニア甲子園野球大会も 8 月 4 日

に富士中学校が優勝ということで、怪我なども問題なく無

事に閉会式を迎えられました。本大会では多くの関係者、

保護者の皆様方の応援など従来のジュニア甲子園以上
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に熱く盛り上がった大会となりました。改めましてご協力、

ご参加いただいた会員の皆様、そして、深野社会奉仕

委員長、委員の皆様には厚く御礼申し上げます。 

また、直後の 8 月 9 日は、納涼例会が屋形船での例

会ということで、台風 7号の接近もあり不安定な天候であ

りましたが、無事に雨の心配もなく開催することができま

した。参加された会員の皆様、ご家族の皆様には心より

感謝申し上げます。素敵な夜の景色を眺めながらおいし

い食事とともに子供たちの楽しそうに走り回る姿や会員

の皆様の笑顔がとても印象的でした。改めて、大熊親睦

活動委員長、委員会の皆様には素敵な移動例会になり

ましたこと心より感謝申し上げます。 

そして、先週 19 日は青少年部門セミナーに私と市川

幹事、渡辺青少年奉仕委員長の三人で参加いたしまし

た。また、司会には地区に出向しております小宮山副会

長が頑張っておられました。コロナ後の青少年奉仕委員

会の活動は青少年交換留学、インターアクトクラブのクラ

ブ行事の積極的な参加をすることで、ロータリークラブの

奉仕事業も活発になっていくと思いました。 

続いて、21 日にはインターアクト年次大会に私と吉田

青少年副委員長と二人で参加して参りました。残念なが

ら当クラブのインターアクトクラブである獨協埼玉高校は

不参加でしたが、参加されたインターアクトの生徒たちは

元気よく発表、報告をしておりました。当年度は獨協埼

玉高校のインターアクトクラブもコロナ明けということで活

発に活動を再開すべく先日、顧問の瀬戸先生と打ち合

わせをいたしましたので、皆様のご協力をよろしくお願い

いたします。 

 

それでは、会長卓話をさせていただきます。 

本日は戦争と平和について、お話させていただきます。

毎年 8月 15 日になりますと、テレビやニュースなどで終

戦記念日ということで戦争体験者の方々のお話からその

当時の戦況や市民の生活などを映像で見たり聞いたりし

て改めて戦争は平和を壊すものだと深く認識する日でも

あります。 

終戦記念日と言っておりますが、1945 年 8 月 15 日

は日本がポツダム宣言により無条件降伏をした日となっ

ております。8月 6日に広島に原爆、8月 9日には長崎

に原爆を投下されたことにより、約 30万人の尊い命が亡

くなりました。 

この戦争で亡くなった方は軍人 230 万人、民間人が

80万人と 310万人に達し、その 9割が 1944年以降の

戦争末期と推算されます。その中には、戦闘による名誉

の戦死をしたわけではなく、30 万人を超える海没死、餓

死、戦病死、そして苛烈だった沖縄での特攻による死も

忘れてはいけません。 

亡くなられた安倍元首相が戦没者追悼式で話された

言葉が心に残っております。「祖国の行く末を案じ、家族

の幸せを願いながら先陣に散った方々、終戦後、遠い

異郷の地にあって、亡くなられた方々、広島や長崎での

原爆投下、東京をはじめ各都市での爆撃、沖縄におけ

る地上戦などで無残にも犠牲となられた方々、今、全て

の御霊の御前にあって、御霊安かれと、心より、お祈り申

しあげます。今日、私たちが享受している平和と繁栄は、

戦没者の皆様の尊い犠牲の上に築かれたものであるこ

とを、終戦から 75年を迎えた今も私たちは決して忘れま

せん。改めて衷心より、敬意と感謝の念を捧げます。 

戦後 75 年、日本国は一貫して平和を重んじる国とし

て、歩んでおります。戦争の惨禍を二度と繰り返さない。

この決然たる誓いをこれからも貫いてまいります。我が国

は積極的平和主義の旗の下、国際社会と手を携えなが

ら世界が直面している様々な課題の解決にこれまで以

上に役割を果たす決意です」と、令和二年の追悼式で

のお言葉でした。 

 

今、ウクライナとロシアでは昨年 2 月から戦争がはじま

り、未だ終戦に向かう解決の糸口は掴めておりません。

今現在の両国の死者は 50万人以上とも言われておりま

す。 

78 年前に経験した悲惨な戦争が今もなお、世界では

起きているという事実を知り私たちはもっと声を上げてい

かなければいけないと心からそう思ってやみません。 

ロータリーとしても微力ながら戦争の終結に向けてこ
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れからも支援を続けていきたいと心から思っております。 

先の戦争で亡くなられた方々の平安をお祈りし、また、

ウクライナ、ロシア戦争が一日も早く解決し、平和が訪れ

ますことをお祈り申し上げ、会長卓話とさせていただきま

す。 

 

幹事報告 

 
市川 洋和 幹事 

・越谷南ロータリークラブより、南越谷阿波踊りのお休み

処のご案内がきております。掲示板に掲示しておきま

す。 

・越谷中ロータリークラブより、9 月のプログラムが届いて

おります。掲示板に掲示しておきます。 

・クラブより、8月 2日に行われました第 2回理事役員会

の議事録を掲示板に掲示しております。詳細やご不

明な点がございましたら幹事までご連絡ください。 

 

雑誌記事紹介 

 

小野寺 瑛子 会員 

「家庭の未使用品を必要とする人へ」（著：所沢東 RC） 

 地域社会への支援法として、クラブから資金を拠出す

る寄付活動がある一方、お金をかけずに支援する方法

もあります。今回は会員の各家庭の未使用品を活用した

チャリティーを試みました。 

 集めるものはタオル（フェースタオルを含む）です。日

常生活に必要な品で、年末年始などに頂くことも多く、

福祉施設や団体でも必要とされているという観点からこ

の品目に決定。クラブ社会奉仕委員会の主導で、例会

時 2週にわたり各家庭で眠るタオルを募ったところ、200

枚以上が集まりました。 

 そして 4月 27日、所沢市社会奉仕協議会から 2人を

例会に招き、タオルを寄贈しました。招待した 2人のう

ち、コミュニティーソーシャルワーカーの方には、卓話の

講師として、ヤングケアラーに関する話もしていただきま

した。 

 同協議会では例会後すぐに、高齢者や障碍者の施設

や、子ども食堂や学習支援など、子どもの居場所づくり

を行う団体などにタオルを配布。多くの関係者からお礼

の言葉がクラブに届きました。 

 

 会員の経済的負担も少なく、コロナ禍で例会などへの

出席を控える会員からも「こうした活動なら参加できる」と

好評でした。今後も同様の企画を考えていきたいと思っ

ています。 

（ロータリーの友 8月号より） 

 

「少額寄付はスマホを使って」（著：岡山東 RC） 

 前年度のクラブ会長の運営方針「受け継ぐ伝統と未来

へつなぐ ICT（情報通信技術）」を受け、クラブ内での少

額寄付は、従来通りの現金による寄付金箱での受け付

けに加え、スマートフォンにより電子マネーでも寄付でき

るシステムを導入しました。 

 

 例会時にテーブル上での 2次元コードを読み込み、

簡単な操作で寄付ができます。新しい技術により、会員

の積極的な寄付（奉仕）が進んでいます。 

（ロータリーの友 8月号より） 
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お客様挨拶 

 

RI2770地区第 8グループ 

前年度ガバナー補佐 株竹 眞次 様 

皆様こんにちは。直前ガバナー補佐ということでお礼

のご挨拶に伺わせて頂きました。まずは、大濱会長そし

て市川幹事、新しい年度が始まったことにお祝いを申し

上げたいと思います。おめでとうございます。 

さて、2022-23年度もジェニファー・ジョーンズ RI会

長の下でイマジンロータリーをテーマに始まりましたけれ

ども、思い返しますとあっという間の一年ということになり

ました。当地区では細淵ガバナーが合同事業を推奨さ

れました。地区の合同事業というのは始めてだったのか

もしれません。それぞれのグループが、色々案を出しな

がら合同事業をやられました。 

私たち第 8グループは、合同事業としてポリオ根絶チ

ャリティーコンサートを各クラブ皆様方の賛同の下、開催

させて頂くことができました。そして、越谷北クラブの皆様

には広報を担当して頂きました。特に、櫻井さんにはチ

ラシ等で大変お世話になりました。また、大島会長と江

口幹事には毎回合同事業ということで、一年の半分以上

を合同事業の時間で費やしてしまったような感じでござ

いました。合同事業に関しては、小林パストガバナーより

ポスターの提供やご祝儀もございまして、大変助かりまし

た。皆様のクラブにも、ポリオ根絶のポスターが残ってい

ると思いますので、是非ポリオデーの時にはお使いいた

だければと思っております。 

その他には、インターシティミーティング。皆様に参加

して頂いて楽しい時間を過ごして頂けたことと思っており

ます。 

最後に、IMゴルフということで、やはり沢山の方にご

参加頂き、1日楽しんで頂けたことと思っております。入

賞された方には、景品を発送させて頂いております。美

味しく召し上がった方、あるいは記念としていただいた

方、色々いらっしゃるかと思いますが、本当にありがとう

ございました。 

ということで、最後になりましたけれど一年間お世話に

なりました。貴クラブの益々の発展と、皆様のご健勝と一

年間素晴らしい奉仕活動ができることを祈念いたしまし

てご挨拶とさせて頂きます。ありがとうございました。お世

話になりました。 

 

 

RI2770地区第 8グループ 

前年度ガバナー補佐幹事 杉下 智 様 

直前ガバナー補佐幹事の杉下でございます。北クラ

ブ様に来させて頂きまして、何故かホッとしてしまいま

す。理由を考えましたところ、前年度は補佐幹事としてわ

からないことばかりで大濱会長に助けて頂いたという事

に始まり、薬屋つながりとして佐藤先生がこちらにいらっ

しゃること、そして、去年は北クラブ様に会場も何回かお

借りしたことからだと思っています。あの時の IMに向け

たミーティングを開催するにあたり、どこも借りられる会場

が無く困っていたところ、北クラブ様にお貸し頂いて大変

助かりました。当日はお菓子を持ってきたのですが、誰

かがボリボリ食べてしまって、江口幹事に怒られたことも

ありましたけれど、本当に助けて頂けたと感謝しておりま

す。改めて、どうもありがとうございました。 
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一般社団法人越谷青年会議所 

理事長 大野 聡史 様 

皆様こんにちは。ただいまご紹介頂きました一般社団

法人越谷青年会議所第 50代の理事長を務めておりま

す大野聡史と申します。また、本日は、第 48回越谷市

民まつりの実行委員長として、ご挨拶のほうをさせて頂き

ます。本日は大濱会長をはじめと致します、メンバーの

皆様、貴重な例会の時間にこのような挨拶の場を頂きま

して誠にありがとうございます。そして日頃、越谷青年会

議所の活動に毎回ご理解、ご協力を頂き、会を代表して

御礼申し上げます。 

さて、本年度、我々団体は 50周年を迎えさせて頂き

ました。現在 75名で活動しておりまして、21名新しいメ

ンバーが増えている状態でございます。街づくり、人づく

り、そして 1人 1人メンバーの自己成長を中心に活動し

ております。7月スカイランタン事業そして、花火大会と

いうことで主催ではありませんが、協力として色々こうい

った街づくりに活動しております。 

今年度市民まつりに関しては、昨年レイクタウンと越谷

市役所周辺という形で、コロナ禍のため分散体制で開催

しないとなりませんでした。ただ、本年度は越谷駅前のロ

ータリー、越谷小学校の校庭、体育館、旧日光街道中

央市民会館、土手沿いということでまた新たに越谷の周

辺に戻す計画で進めております。越谷北ロータリーのメ

ンバーの皆様には越谷小学校の校庭で、ふわふわスラ

イダーという形で子供達向けに是非打ち合わせの程よろ

しくお願い致します。 

やはり、今回の市民まつりに関しましても、初めてやる

内容となります。挑戦という形で今年度、一つのテーマ

でも設けておりますので、是非皆様のお力を頂きなが

ら、新しいことを行って行きたいと思います。丁度今日は

高校野球の甲子園の決勝戦があります。わたしも浦和学

院野球部の出身であり、丁度 20年前 2003年 8月甲

子園に向けて目指して頑張っておりました。今でも同級

生と会えば、その 20年前のあの日あの一球はああだっ

たねという話はあります。この市民まつりに関しましても、

新しいことで色々なことが起きるかと思います。ただ、10

年後 20年後色々な話題が飛び交えば良いと思いま

す。この後、先にお金の方でご協力を頂きます。花火大

会は 3万円でしたが、市民まつりは一口 1万円となって

おりますので、是非ご協力頂き、我々の会も応援して頂

ければと思います。本日はありがとうございました。 

 

 

米山記念奨学生学友 王 学朋 様 

おはようございます｡王学朋です。数ヶ月ぶりです。ま

ずはクラブ新年度おめでとうございます。 

今日は卒業生として例会に参加していますので新鮮

な気持ちです。去年の 1年間は本当にあっという間で、

まだ昨日のことのように思います｡ 

卒業後の 6月に中国に帰り、その後 8月 7日に日本

に戻りました。戻った次の日の 8日に 40度の熱が出た

ので検査をしてみるとコロナに感染していました。その

後、2週間ぐらい経ちので、体調も良くなりました。非常

に暑い気温が続いているため、皆さんも体調には気をつ

けてください。 

私はこれから日本で就職する予定です。将来は越谷

北ロータリークラブに入る事を目標にがんばります。去年

1年間は本当にお世話になりました。 
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米山記念奨学生 倪 楓苹 様 

お久しぶりです。中国から戻って来ました。休日はわ

ずか一週間しかなかったのですが、時間を作り、旅行も

行きました。行き先は、スーパーでも良く見かける温州蜜

柑のある温州に行きました。現地で蜜柑は食べることが

できませんでした。 

もう一つ報告したいことがあります。おかげさまで、外

国人向けの日本語能力試験に N1(一番高いレベル)に

合格しました。ありがとございます。 

 

委員会報告 

親睦活動委員会 小林 巧 副委員 

先日、盛大に納涼例会を行うことができました。その

際、ご家族の方にも沢山ご参加して頂きまして誠にあり

がとうございました。改めて御礼申し上げます。 

 

親睦活動委員会 松﨑 義一 委員 

 9月 27日（水）第 3回クラブ協議会終了後、ボーリン

グ大会を行います。場所はアイビーボールです。15時

半から開始致しますので、その前にご準備の方よろしく

お願いします。また、終了後は 17時半から懇親会が正

八寿司で行われます。返信の FAXがまだの方は、是非

とも出欠席のご返信をお願いしたく存じます。 

 

会員増強維持委員会 今井 英治 委員長 

本日ロッカーの方に入会者候補紹介カードを配布さ

せて頂きました。以前にも皆様にお話ししていますが、

50周年に向けて、1会員 1人以上のご紹介をお願いし

ます。 

社会奉仕委員会 大塚 具視 副委員長 

先日行われましたジュニア甲子園野球大会が無事に

終了致しました。お暑い中、お忙しい中、ご出席いただ

きましてありがとうございます。 

 

米山記念奨学委員会 吉田 実 委員長 

米山梅吉記念館より、官報と 9月 16日に開催されま

す秋季例祭のご案内が来ております。詳細などにつきま

しては私までご連絡ください。 

 

会員卓話 

 

吉田 実 会員 

『私の趣味について』 

（モハメッドアリに関して） 

モハメッドアリは 1942年 1月 17日、アメリカ合衆国

ケンタッキー州ルイビルのルイビル総合病院で、父カシ

アスと母オデッサの間に、カシアス・マーセラス・クレイ・

ジュニアとして生まれた。彼は小学生の頃、父親から誕

生日にプレゼントにもらった自転車を宝物にしており、そ

れに乗ってよく近所にポップコーンとアイスクリームをもら

いに行っていた。ところがある日、誰かに自転車を盗ま

れ、警察に行った際に対応した警官のジョー・E・マーテ

ィンがボクシングジムのトレーナーもしており、犯人に鉄

拳制裁を加えるという意味でボクシングを勧め、マーティ

ンのボクシングジムに入った。これが、モハメド・アリがボ

クシングを始めたきっかけになった。 

ジムに入門後、アリは 8週間でアマチュアボクサーと

してデビューした。この間に、アリはヴァージニア大通り

小学校とデゥヴァル中学校を卒業。セントラル高校に進
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学している。 

その後、ケンタッキー州ゴールデングローブで 6度優

勝し、1959年には全米ゴールデングローブのミドル級

で 2年連続優勝した。さらに、AAU ボクシング競技のラ

イトヘビー級でも 1959年から 2年連続優勝を果たし

た。 

1960年 9月に開催されたローマオリンピックボクシン

グ競技（ライトヘビー級）に出場。金メダルを獲得する。し

かし帰国後、白人が経営するレストランに金メダルを持っ

て入りチーズバーガーを注文したところ、店側から「たと

え"カシアス・クレイ"であろうと、黒人に食事は提供しな

い」と言われたため、「アメリカを代表して金メダルを取っ

ても黒人差別を受けるのならば、この金メダルには何の

価値もない」と考えたアリは金メダルを自らオハイオ川に

投げ捨てる事件を起こした。 

1960年 10月 29日にプロデビュー。プロデビュー戦

を勝利で飾る。また、プロ転向直後にネーション・オブ・イ

スラムの信徒であると公表し、1975年にはイスラム教ス

ンナ派に改宗した。その後も数試合のプロでの試合をし

て元世界チャンピオンを破るなどして当時のWBA・

WBC世界ヘビー級王者ソニー・リストンに挑戦をしま

す。このころになるとアリはトラッシュ・トーカーとして有名

であり、注目を集めるための自己宣伝が非常に派手で

巧みだった。「俺が最強だ」「俺が最も偉大だ」と公言し、

わざと物議をかもす言動をし、試合の相手をからかった

詩を発表し、KO ラウンド数を予告してリングにあがっ

た。また、60年代の時点で既に韻を踏むなどヒップホッ

プの要素を取り入れたトラッシュトークを披露しており、後

世のヒップホップ・ミュージックに影響を与えた人物の 1

人と称される。 本人はこの言動の理由を「ホラを吹けば

みんな俺の試合を見にくるし、プロモーター達には、俺

の試合が金になることが判るんだ。野次や怒号の中をリ

ングにあがるのはいい気分だ。最後は俺の予告どおりに

なるんだからね」としている。 

1964年 2月 25日、マイアミビーチのコンベンション・

センターでWBA・WBC世界ヘビー級統一王者ソニ

ー・リストンに挑戦。リストンは史上最強のハードパンチャ

ーと評されていた。そのため、当時 22歳だったアリは圧

倒的不利と目されていましたが、試合は終始アリが軽や

かなフットワークでリストンを翻弄し、一方的に鋭いパン

チをヒットさせ続け、6回終了時にリストンが椅子から立

ち上がれなったため試合を棄権し TKO勝ちを収め王

座獲得に成功した。アリは試合終了後のインタビューで

「俺は史上最高だ！俺は世界を震撼させた！」と興奮冷

めやらぬ様子で叫んだ。試合後、アリは正式に本名をカ

シアス･クレイからモハメド･アリへと改名した。 

そのころアメリカはベトナム戦争をしているころで 1966

年 3月、アメリカ軍はベトナムとの戦いを本格化させてい

て調査会社によると 1966年の最初の 3カ月で、戦争に

対する支持率は 50%を超えていた。軍は徴兵の基準を

大幅に下げ始め、より多くの兵隊を召集した。アリがこの

情報を聞いたのは報道陣に囲まれているときだった。そ

して「俺はあいつらベトナム人たちに何の恨みもないん

だよ」と答え、何年も続く闘争に巻き込まれた。アリが徴

兵を拒否したのは、1967年の 4月 28日だった。当時、

著名人やアスリートが公然とベトナム戦争を非難すること

は、愛国心に欠けるとして冒涜に値した。アリは、アメリカ

の黒人イスラム組織「ネーション・オブ・イスラム」への忠

誠、そしてその一員であるという理由から兵役を拒否し、

自身が良心的兵役拒否者だと述べた。イスラム教に改

宗し、カシアス・クレイという名前を捨てたアリは、すでに

議論を巻き起こしていた。加えて徴兵拒否という行為に

よってアリは、瞬く間にアメリカで最も嫌われている有名

人へと仕立てられ、殺害予告などの脅迫を多数受けるこ

ととなった。アリほどの著名な人物で、他に徴兵を拒否し

た者は誰一人いなかった。 

1969年 3月 11日、WBC世界ヘビー級王座を剥奪

された。4年にわたって、アリはリングではなく法廷で自

分の信念のために戦い続けた。そして 1967年、徴兵を

回避した罪で連邦大陪審から禁錮 5年の有罪判決を受

けた後、ボクシングライセンスと世界王座を剥奪された。

プロアスリートの全盛期である 25から 27歳の間を、アリ

はつまはじきにされた。アリを擁護した人は皆、身の危険

を感じることとなった。その一方で、メディアの大多数は
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アリに関して「自分のボクシングの技については御大層

に自慢するが、軍隊に招集されると、追い詰められたネ

ズミみたいにキーキーと泣き叫ぶ」「彼はボクシング界の

面汚しだ。金を払って彼を見に行くアメリカ人は恥を知

れ」といった悪意のある報道を繰り返した。 

しかし、反戦派のアリの孤独はそう長くは続かなかっ

た。裁判が続いていた中でも、アリは反戦的な発言を止

めなかった。アリの発言は、1960年代の公民権運動と

同じく、構造的な階級差別と人種差別を非難するという

主張に基づいていた。アリの「俺は何の恨みもない」発

言の直後、ベトナム戦争を支持する声は下火になった。

その言葉が報道陣に伝わってから 1カ月後には、戦争

支持率が 50%を初めて下回った。アリが兵役拒否したこ

とで投獄された 1967年 6月の 2カ月後、戦争を支持

するアメリカ人はたった 27%になっていた。。1967年の

夏頃には、多くの、特に黒人のアメリカ人がアリの味方と

なった。公民権運動の前進、そして戦争の支持率の低

下へと導いた。アリは上訴していた 1968年ごろ、大きな

経済的負債を抱えていた。そのため、ボクシングをして

いたら稼げていたであろう何百万ドルの代わりに、お金

を稼ぐため大学のキャンパスで何百もの講演を始めた。

何年も続いた上訴の後、連邦最高裁は 1971年 6月、

アリの有罪判決を破棄した。その頃には、州が彼のボク

シングライセンスを回復させる手続きを始めていた。アリ

の戦争に対する見解が、アメリカ全体の戦争に対する見

解となり、人々は、自分たちの英雄がボクシングに復帰

する準備を整えた。そして 3年半後の 1970年 10月、

アリはボクシングに復帰しました。やがてアメリカ中に、ア

リがキャリアを犠牲にしてまで貫いた信念と、アリへの支

持の輪が広がった。以来、これほどの社会的インパクトを

残したアスリートはいない。アリが「ベトナム人には恨みが

ない」と言ってから 50年後、アスリートたちは社会問題

について堂々と意見を述べるようになった。自らの選手

生命を賭けたアリはアメリカに国の歴史上最も多くの犠

牲者が出た戦争に関わる、階級問題と人種問題に抗議

する「声」をもたらした。 

1960年に勃発し、のちにアメリカが本格参戦したベト

ナム戦争への徴兵を拒否したことから、アリは無敗のまま

WBA・WBC統一世界ヘビー級王座を剥奪され、3年

7か月間ブランクを作ってしまいました。復帰後、数試合

をして 1971年 3月 8日、ニューヨークのマディソン・ス

クエア・ガーデンでWBA・WBC世界ヘビー級統一王

者ジョー・フレージャーに挑戦。31戦無敗のアリと 26戦

無敗のフレージャーの対戦は「世紀の一戦」として大々

的に宣伝され、 試合前、アリはフレージャーを「白人の

支配階級に利用されている間抜け」「奴は王者として醜

すぎる」と罵った。試合は、下がりながらジャブで牽制す

るアリにフレージャーがプレッシャーをかけ続ける展開と

なり、15回には左フックでダウンを奪われるなどして 0-3

の判定負け。32戦目でプロキャリア初黒星を喫した。試

合後、アリはこの敗戦について「彼は判定を手にしたに

過ぎない。試合後の俺の顔と彼の顔を見てくれ。彼の両

目は塞がり、鼻血を出し、唇をカットし、額は腫れ上がっ

ていた。そして彼は試合後に 1カ月入院した。だが、判

定について文句を言うつもりはない。次は必ず彼を倒

す」と語っている。その後、数試合をして世界戦のチャン

スをつかみます。 

1974年 10月 30日、ザイール共和国（現在のコンゴ

民主共和国）の首都キンシャサでWBA・WBC世界ヘ

ビー級統一王者ジョージ・フォアマンに挑戦。この一戦

は「アフロ・アメリカンのボクサー同士が、ルーツであるア

フリカ大陸で行う初のヘビー級タイトルマッチ」のため「ラ

ンブル・イン・ザ・ジャングル」という謳い文句が付けられ

た。当時、40戦無敗（内 37勝が KO勝ち）で「象をも倒

す」と言われたハードパンチャーのフォアマン（当時 25

歳）に対して、アリ（当時 32歳）は復帰以降フットワーク

に衰えが見られ、この試合でキャリア初の KO負けを喫

して引退に追い込まれるのではないかと囁かれた。試合

は、 第 1 ラウンド開始から、両者が積極的に打ち合う展

開。アリはフットワークを駆使して左右に動きまわりなが

ら、リードブローの左ジャブではなく、ノーモーションの右

ストレートを顔面に命中させる。フォアマンも怯むことなく

前進し、強烈な左フックをアリに見舞う。第 2 ラウンド、フ

ォアマンがアリをロープ際に追いつめ、連打を浴びせ
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る。アリはガードを固めて防戦一方になりながら、隙を見

てカウンターを当てる。第 4 ラウンド、アリの手数が減り、

フォアマンの強打が猛威を振るう。第 5 ラウンド 2分過

ぎ、フォアマンはアリをロープ際に釘付けにし、大振りの

パンチで滅多打ちにする。残り 30秒、フォアマンの猛攻

がやんだところでアリが反撃し、鋭い連打でフォアマンを

たじろがせる。第 6 ラウンド、ロープ際の攻防が続くが、

フォアマンの疲労が目立ち始める。パンチの手数・威力

とも減り、アリにもたれかかる場面も見られる。第 8 ラウン

ド残り 16秒、ニュートラルコーナー付近でアリが放った

右フックでフォアマンがバランスを崩すと、アリは素早く

身体を入れ替えロープ際を脱出。振り向いたフォアマン

の顔面に右・左・右・左・右の 5連打を浴びせる。最後の

右ストレートがフォアマンの顎を直撃すると、フォアマン

は足元をぐらつかせ、もんどりうってダウンする。カウント

8で立ち上がるが、レフェリーは 10カウント KOを宣告

し、アリが 8回 2分 58秒に大逆転の KO勝ちを収め王

座返り咲きに成功した。この試合でアリは、ロープにもた

れながらフォアマンの強打を腕でブロックし、自分では打

ち返さずに防戦一方となっていたが、一見劣勢に見えな

がらも、フォアマンの体力を着実に消耗させるクレバーな

戦法『ロープ・ア・ドープ』をとっていた。試合直後のイン

タビューで、アリはカメラに向かって「だから言っただろ

う！俺こそが史上最高だ！」と叫んだ。その後、10度目

の王座防衛に成功しました。このころ長年アリのリングド

クターを務めていたファーディ・パチェコはアリに反射神

経テストを実施するが、アリがリングで自分自身を守るの

に必要なレベルに達しなかったため、ボクシングから引

退するよう勧告するがアリはそれを拒否したため、パチェ

コはこの試合を最後にアリのリングドクターを辞任した。

パチェコは後に「ニューヨーク州アスレチック・コミッション

が、アリの腎臓がぼろぼろになっていることを示した報告

書を見せてくれたので、私はアリのトレーナー、アリの

妻、そしてアリ本人に手紙を書いたが、何の返答もなか

った。この時に私はもうウンザリしたよ」と明かしている。レ

オン・スピンクスに敗れて王座から陥落したのですが、レ

オン・スピンクスと再戦して勝利して 3度の世界王座獲

得に成功した初めてのヘビー級ボクサーとなった。そし

て 4度目の世界王座獲得のため 1980年 10月 2日、

ラスベガスのシーザーズ・パレスでかつてスパーリング・

パートナーだったWBC世界ヘビー級王者ラリー・ホー

ムズに挑戦。この頃、アリはパーキンソン病の兆候である

声の吃音や手の震えが見られ、ネバダ州アスレチック・コ

ミッションはアリの健康状態を懸念してラスベガスで精密

検査を受けるよう命じた。アリはメイヨー・クリニックで検査

を受け、クリニックはアリが試合を行うことに問題はないと

発表し、1980年 7月 31日、NSACは正式にアリの復

帰戦を許可した。しかし、試合は減量のために服用した

甲状腺薬の影響で衰弱していたアリをホームズが容易く

圧倒し、14回終了時にアリのトレーナーのアンジェロ・ダ

ンディーがストップを要請したため、TKO負けで王座獲

得に失敗した。一般的に、この試合がアリのパーキンソ

ン病の一因となったと言われている。その後、1戦した後

を最後に 39歳で遂に引退しました。現役生活 21年、

通算成績は 56勝 5敗で内 37勝が KO勝ちです。 

引退後にパーキンソン病を発症し、長い闘病生活に

入った。公の場に出る機会は大きく減ったが、難病の中

でも社会に対してメッセージを発し続け、1990年に湾岸

危機に際し、イラク大統領との直接対話のため、病をお

してバグダードに赴き、アメリカ人の人質解放に成功す

る。 

1996年 7月 19日、アトランタオリンピックの開会式

で聖火を聖火台に点火した。この際、自ら川に投げ捨て

たローマオリンピックの金メダルが再授与された。2016

年 6月 2日、呼吸器疾患のためアリゾナ州スコッツデー

ルの病院に入院し、当初容態は良好とされていたが、翌

日の 6月 3日に敗血症ショックで死去。74歳没。 

ボクシング史上に残る数々の名勝負を行っている。最

終的には、通算 3度の王座獲得成功と 19度の王座防

衛に輝いた。「歴史上最も偉大なアスリート」のランキング

においてトップにランクされることが多く「20世紀で最も

偉大なスポーツ選手」とも称される 
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スマイル報告
・2022~23 年度、皆様には大変お世話になりました。あ

りがとうございます。 

第 8G前年度ガバナー補佐 株竹 眞次 様 

・22-23年度は本当に有難うございました。北RCの益々

のご健勝とご発展をお祈り申し上げます。 

第 8G前年度ガバナー補佐幹事 杉下 智 様 

・お客様ようこそ。本日もよろしくお願いします。 

大濱 裕広 

・王君、久しぶりですね。髪型もおしゃれになって立派に

なりましたね! 

大濱 裕広 

・お客様ようこそ。吉田会員、卓話楽しみにしています。

宜しくお願いします。 

市川 洋和 

・前ガバナー補佐株竹様、補佐幹事杉下様、青年会議

所大野理事長はじめようこそ。本日は宜しくお願いし

ます。 

関森 初義 

・株竹様、杉下様ようこそ。青年会議所の皆様ようこそ。 

宮﨑 敏博 

・①お客様いらっしゃいませ。②吉田実会員、本日の卓

話よろしくお願い致します。③王君、お土産有難うご

ざいます。 

 鈴木 英男 

・お客様ようこそ。吉田さん、卓話よろしく。 

 大島 直幸 

・お客様ようこそ。吉田会員、卓話楽しみにしております。 

 江口 公晴 

・お客様ようこそいらっしゃいませ。吉田会員、卓話宜し

くお願いします。 

 大熊 正行 

・お客様ようこそ! 暑い中、ありがとうございます。 

 平 涼子 

・お客様ようこそ!! 王君、お土産ありがとう!!  

太田 靖彦 

・お客様ようこそいらっしゃいませ。 

 松﨑 義一 

・お客様ようこそ。 

 関 雄二郎 

・お客様ようこそ! 

 須賀 篤史 

・皆様ありがとうございます。 

青木 清 

・吉田会員、卓話ありがとうございます。 

伊藤 純 

・本日宜しくお願いします。 

松井 昭夫 

・本日もよろしくお願い致します。 

 佐藤 要 

 

 

 

出席報告 

会員数          40名 

出席者          35名 

出席率          94.6 % 

 

 

 

米山記念奨学生学友の王学朋君（2022-23年度米山

記念奨学）が例会に参加してくれました。2023-24年度

米山記念奨学の倪楓苹さんと一緒に撮影しました。 


